

Pepe Grillo

pepegrillocronica@gmail.com



Al filo de una guerra civil

Desde este espacio se ha dado cuenta puntual del deterioro de la seguridad en el estado de Chiapas.

Hay demasiados grupos armados, lo que conjugado con una notable fragilidad institucional, conforma una situación de alto riesgo.

El gobierno estatal ha sido omiso, ineficaz y tal vez cómplice. Ha entregado la responsabilidad de la seguridad a fuerzas federales que todavía no saben cómo entrarle al problema.

Chiapas está al filo de una guerra civil. La alerta, escalofriante, está firmada por un nutrido de grupo de personalidades nacionales pero también de otros países.

¿Servirá esto para trabajar con la intensidad necesaria para evitar la detonación generalizada de la violencia? ¿Seguirá las más altas autoridades del país volteando para otro lado?

Varios de los municipios más peligrosos de Chiapas colindan con comunidades zapatistas que han tratado de llevar su autonomía en paz, pero tienen armas y están entrenados para usarlas. Cuidado.

El fentanilo mata

La aduana de Manzanillo, en Colima, es un sitio peligroso. Cuatro de sus funcionarios han sido asesinados en año y medio. La causa de violencia es, desde luego, el trasiego de drogas, en especial precursores de fentanilo. El más reciente caso, el del subdirector de Operaciones, Sergio Martínez, secuestrado y asesinado, fue ubicado por el presidente en este contexto, en el de las medidas para controlar la entrada de estupefacientes.

Por mucho tiempo, incluso ya hasta la mitad de la 4T, esa aduana fue una coladera para toda clase de productos ilegales. Pero las muertes por fentanilo en Estados Unidos comenzaron a pasarle factura a los políticos norteamericanos; ellos, a su vez, comenzaron a apretar a México y China.

La tesis norteamericana es que precursores chinos para elaborar fentanilo llegan a Manzanillo, donde son entregados a carteles mexicanos de la droga, en particular el de Sinaloa, que los procesan y llevan la droga a Estados Unidos.

¿La aduana de Manzanillo ya dejó de ser una puerta abierta?

Pepín y Pío en campaña

La doctora Claudia Sheinbaum dijo que México está preparado para que una mujer sea presidente. Durante un evento con mujeres líderes de América añadió lo que todos saben; que aspira a ganar la encuesta de Morena y en caso de ganar la elección del 2024 dará continuidad a la 4T.

Ayer, por cierto, uno de los hermanos del presidente López Obrador reiteró su apoyo a la causa de Claudia. Se trata de Pepín que desde hace meses arrancó en Tabasco la corriente de apoyo a la jefa de Gobierno de la CDMX.

Poco antes, con lo que se empata el marcador familiar, otro hermano del presidente, Pío López Obrador, dijo que su favorito es el canciller Marcelo Ebrard.

No está claro si se trató de una casualidad o si cada hermano del presidente tiene una corcholata predilecta.

Turismo equivale a buenas noticias

El turismo conserva la cualidad de dar buenas noticias, algo que no es nada común en estos tiempos complejos.

El secretario Miguel Torruco y el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, inauguraron el Gran Acuario de Mazatlán "Mar de Cortes", que es el más grande de América Latina y que no solo es una atracción turística de nivel internacional, sino también un centro de investigación para la biología marina.

Pero pocas horas antes la dependencia que comanda Torruco Mar-

qués había dado otra noticia todavía mejor: que el turismo dio empleo durante el primer trimestre del año a 4 millones 678 mil personas, lo que la convierte en una actividad clave para la estabilidad social y el desarrollo económico del país.

Es casi el 9 por ciento de todo el empleo nacional. Se muestra así la vitalidad del sector en plena recuperación.

